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Учиться, осваивать новую
сложную технику

J Первая сессия Верховного Совета РСФСР

НАШИ советские предприя
тия оснащены сложной пе
редовой техникой и с каж

дым годом пополняются все бо
лее совершенным оборудованием. 
Управлять этой техникой, взять 
от нее все возможное нельзя без 
любовного отношения к своему 
труду, без глубоких знаний, без 
постоянного повышения мастер
ства.

На заводах, фабриках, шахтах, 
на транспорте всюду трудятся мо
лодые патриоты Родины.

Воспитание в каждом моло
дом рабочем, в каждом моло
дом специалисте творческого от
ношения к труду является са
мой первой, самой почетной обя
занностью комсомольских органи
заций промышленных предприя
тий Нужно находить и исполь
зовать для этого воспитания са
мые различные формы.

Жизнь сама подсказывает мно
гие из -них. Сейчас на многих за
водах проходят организованные 
по инициативе комсомола произ
водственно-технические конферен
ции. На этих конференциях моло
дые рабочие передают друг другу 
опыт, накопленный ими, высказы
вают критические замечания по 
организации производства, вносят 
много предложений, направлен
ных на улучшение работы. Такие 
конференции прошли недавно на 
Свердловском турбомоторном за
воде, на Уралмашзаводе, в Ка
менск-Уральском и в некоторых 
других местах. В них приняли 
участие тысячи молодых рабочих. 
Только в конференции на турбо
моторном заводе участвовало 
около 2.000 человек.

Стахановские школы давно уже 
завоевали прочное место в жизни 
заводов. Наряду с кадровыми ра
бочими. руководят ими и сотни 
молодых передовиков. Заслужили 
бесспорный авторитет и отрасле
вые стахановские школы по от
дельным конкретным вопросам. 
Такими, например, являются шко
лы бережливости, школы отлични. 
ков качества и другие. Дело ком
сомольских организаций — забо
титься о том, чтобы в стаханов
ских школах обучалась вся моло
дежь, чтобы передовой опыт каж
дого рабочего становился достоя
нием всех и помогал дальнейше
му развитию производства, пере
выполнению плана.

Комсомольцы Серова организо
вали у себя технические кружки. 
Их почин поддержали и другие 
организации. Это тоже одна из 
наиболее действенных форм полу
чения технических знаний глу
бокого овладения техникой. Орга
низация технических кружков в 
клубах, в цехах, красных уголках
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СОБРАЛИ 8 ТОНН МЕТАЛЛОЛОМА
Против цеха кальцина

ции Уральского алюми
ниевого завода находи
лась площадка, завален
ная отходами механиче
ской мастерской, желе
зом, негодными металли
ческими частями.

Комсомольцы и моло
дежь цеха решили со
брать с этой площадки 
весь металлолом. 

10 апреля смена масте
ра тов. Тараско работа
ла до 8 часов утра. Как 
только прогудел гудок с 
работы, молодые рабо
чие, вооружившись лопа
тами, ломами, вышли 
расчищать площадку и 
собирать металлолом.

Администрация цеха 
приготовила специальную

общежитий — кровное дело ком
сомола. Созданию таких кружков 
на заводах должны помочь и сту
денческие комсомольские органи
зации.

Особую роль приобретает орга
низация технических лекториев. 
Лекции опытных специалистов ne 
только многому могут научить 
молодежь, но и зародят у нее 
желание серьезного углубления 
своих технических знаний, подни
мут новаторские мысли, помогут 
разобраться в наиболее сложных 
технических вопросах. В группы 
докладчиков комитетов комсомо
ла следует вовлечь молодых спе
циалистов, которые кровно заин
тересованы в техническом росте 
молодых рабочих.

Большую помощь в пропаганде 
технических знаний, в овладении 
ими призваны осуществлять биб
лиотеки Поэтому комсомольским 
организациям необходимо теснее 
держать связь с библиотеками. 
Привлекать комсомольцев к орга
низации передвижек технической 
книги в цехи, к оборудованию 
выставок книжных новинок по 
технике, к пропаганде научно- 
популярной литературы. Добить
ся, чтобы каждый молодой рабо
чий полюбил техническую литера
туру, систематически читал ее, 
умел находить в книгах помощь 
в разрешении своих рационали
заторских дерзаний.

Необходимо использовать для 
расширения технических позна
ний молодежи и демонстрацию 
научно-популярных фильмов.

Техника без людей мертва. Тех“, 
ника во главе с людьми, овладев
шими ею, может и должна делать 
чудеса,—учит товарищ Сталин. 
Это нужно хорошо усвоить и пом
нить всегда.

Сейчас, когда перед работника
ми промышленности и транспорта 
стоит огромная задача повысить 
производительность труда, макси
мально использовать оборудо
вание, выжать из техники все воз. 
можное,—вопросы овладения тех
никой, технической учебы, нова
торства и содружества рабочих со 
специалистами приобретают осо
бое значение.

Наша Родина успешно движет
ся вперед по пути к коммунизму1. 
Советские рабочие, которые строят 
коммунистическое общество, долж. 
ны быть высококультурными, тех
нически грамотными людьми. Не
устанно бороться за техническое 
образование молодых рабочих, 
способствовать поднятию уровня 
каждого молодого рабочего до 
уровня инженерно-технических 
работников — вот цель, которую 
должна поставить перед собой 
каждая комсомольская организа
ция.

автомашину-кран для 
погрузки и отвозки тя
желых деталей на склад.

За короткий срок ра
бочие собрали около 8 
тонн металлолома. Осо
бенно активно участво
вали в работе комсомоль
цы тт. Абабкова, Двой- 
иикова, Пехотина и Ко
нюхов.

13 апреля в Москве открылась пер
вая сессия Верховного Совета РСФСР 
третьего созыва. В Большом Кремлев
ском Дворце собрались народные избран
ники, прибывшие из всех областей, кра
ев и автономных республик РСФСР — 
первой среди равных шестнадцати союз
ных республик. Депутаты представляют 
десятки миллионов человек, населяющих 
огромную территорию Российской Феде
рации, раскинувшуюся от берегов Бал
тики до Тихого океана. Среди депута
тов — Герои Советского Союза и Герои 
Социалистического Труда, лауреаты 
Сталинских премий, новаторы производ
ства и мастера социалистического сель
ского хозяйства, деятели науки и тех
ники, искусства и литературы, предста
вители Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота. Присутствует много гостей, 
в ложах — представители советской и 
иностранной печати.

Сессия проходит в обстановке ог
ромного политического и производствен
ного под’ема советского народа. В пись
мах на имя товарища И. В. Сталина 
шахтеры, нефтяники, работники сель
ского хозяйства рапортуют о своих тру
довых победах, дают обязательства до
срочно выполнить план 1951 года.

...Шесть часов вечера. В правитель
ственных ложах появляются товарищ 
И. В. Сталин, товарищи В. М. Молотов, 
Г. М. Маленков, Л. П. Берия, К. Е. Во
рошилов, Н. А. Булганин, Л. М. Кага
нович, А; И. Микоян, Н. С. Хрущев, 
А. Н, Косыгин, H. М. Шверник, М. А. 
Суслов, П; К. Пономаренко, М. Ф. Шки- 
рятов, члены Президиумов Верховных 
Советов СССР и РСФСР, министры.

Депутаты и гости в едином порыве 
встают и бурной, долго не смолкающей 
овацией приветствуют товарища И. В. 
Сталина, руководителей партии- и пра
вительства. В течение нескольких ми
нут под сводами Большого Кремлевского 
Дворца гремят аплодисменты. Раздают
ся возгласы: «Да здравствует товарищ 
Сталии!», «Товарищу Сталину — 
«ура»!».

По предложению депутата С. П. Афа
насьева, выступившего от имени Совета. 
Старейшин, открытие первой сессии 
Верховного Совета РСФСР поручается 
одному из старейших депутатов прези
денту Академии медицинских наук СССР 
H. Н. Аничкову.

Оц говорит о том. что первая сессия 
Верховного Совета РСФСР собралась в 
период, когда советский народ, руково
димый и вдохновляемый партиен 
Ленина—Сталина, успешно завершил 
выполнение послевоенной сталинской 
пятилетки и с энтузиазмом решает за
дачи дальнейшего мощного под’ема на
родного хозяйства.

Выборы в Верховные Советы союзных 
и автономных республик, происходив
шие в феврале этого года, вылились в 
новую яркую демонстрацию несокруши
мого морально-политического единства 
советского народа, тесно сплоченного 
вокруг коммунистической партии, Совет
ского правительства, вокруг великого 
вождя и учителя товарища Сталина.

При упоминании имени великого 
Сталина в зале вновь возникает бурная 
овация. Все встают.

— Патна Родина, возглавляющая ла
герь демократии и социализма, — гово
рит депутат Аничков, — последователь
но и настойчиво борется за сохранение 
и упрочение мира во всем мире. Ве
ликой программой борьбы народов за 
мир является беседа- товарища Сталина 
с корреспондентом «Правды». Беседа то
варища Сталина вселяет в сердца мил- 
лнопов простых людей всех стран не
поколебимую уверенность в победе спра- 
ведливого дола мира.

С чувством горячего одобрения весь 
советский народ, все прогрессивное че
ловечество встретило принятый Верхов
ным Советом СССР Закон о защите ми
ра, закон, в котором все люди доброй 
воли видят новое доказательство миро
любивой сталинской политики социали
стического государства. Великим вкла
дом в дело мира служит самоотвержен
ный труд советских людей, претворяю
щих в жизнь сталинский план преоб
разования природы, сооружающих ги
гантские гидроэлектроста1щии и каналы.

Трудящиеся Российской Федерации,— 
говорит в заключение ученый, — из
брав нас своими депутатами в верхов
ный орган государственной власти рес
публики, тем самым оказали нам высо
кое доверие. Мы должны с честью оп
равдать это доверие, быть деятелями 
ленинско-сталинского типа, отдавать 
все свои силы служению Родине, вели
кому делу коммунизма, как этому учит 
товарищ Сталии.

Депутат Аничков об’являет первую 
сессию Верховного Совета РСФСР 
открытой.

Единогласно избираются председате
лем Верховного Совета РСФСР депутат 
Л. Н. Соловьев, заместителями председа
теля Верховного Совета РСФСР депутаты 
H. М. Абдуллина, М. 3. Азизов, А; С; 
Борисенко. С. М Бутузов, А. А, Илью
шин, Н. А. Муравьева, И. В. Окунев, 
Е. И. Третьякова. Устанавливается рег
ламент заседаний и принимается сле
дующий порядок дня сессии:

1. Утверждение Государственного бюд
жета РСФСР на 1951 год и отчета 
об исполнении Государственного бюдже
та РСФСР за 1950 год.

2. Выборы Мандатной комиссии.
3; Избрание постоянных комиссий 

Верховного Совета РСФСР.
4. Утверждение Указов Президиума 

Верховного Совета РСФСР.
5. Избрание Президиума Верховного 

Совета РСФСР.
6. Образование Правительства — Со

вета Министров РСФСР.
Сессия переходит к рассмотрению 

первого вопроса порядка дня. Слово для 
доклада предоставляется Министру фи
нансов РСФСР депутату И. И. Фадееву.

Докладчик отмечает, что советский 
народ, занятый мирным созидательным 
трудом, под руководством большевист
ской партии успешно выполнил задачи 
послевоенного пятилетнего плана, в ко
роткий срок восстановил довоенный уро
вень промышленности и сельского хо
зяйства и обеспечил превышение этого 
уровня в значительных размерах. С ог
ромным воодушевлением советские люди 
сооружают крупнейшие гидроэлектро
станции и каналы — великие стройки 
коммунизма.

Прошедшие недавно выборы в Вер
ховные Советы союзных и автономных 
республик, говорит докладчик, вновь с 
исключительном силой показали всему 
миру беспредельную преданность совет-

На предмайской вахте

В Куйбышевском районе Сверд
ловска строится детская поликли
ника. Кладку стен ведет молодеж
ная бригада каменщиков треста 
Свердпромстрой, которой руково
дит комсомолец Анатолий Пельми-
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I, встречу первомайского праздника, 
молодые строители намного пере
крываюг нормы. Их работа всегда 
оценивается на отлично.

НА СНИМКЕ: бригадир Анато- 
дни Пельмигов и каменщик Алс-

4 ксандр Машинцев кладут основа- 
' нпе здания. 

Снимок И. Пашкевича.

ского народа делу коммунизма, его го
товность самоотверженно трудиться для 
дальнейшего укрепления социалистиче
ского отечества и непреклонную реши
мость бороться за предотвращение вой
ны и сохранение мира под руковод
ством нашего гениального вождя и 
учителя товарища Сталина! (Продолжи
тельные аплодисменты).

Характеризуя итоги выполнения Го
сударственного бюджета РСФСР за 
1950 год, депутат И. И. Фадеев при
водит яркие факты, свидетельствующие 
о больших успехах в развитии эконо
мики и культуры пародов Российской 
Федерации.

Республиканская и местная промыш
ленность РСФСР выполнила план 1950 
года на 102 процента. Значительно 
увеличилось . производство товаров ши
рокого потребления, строительных и 
лесных материалов и других видов про
дукции. Промышленные предприятия 
расширили ассортимент и улучшили 
качество вырабатываемых изделий. По 
пути неуклонного под’ема идет социа
листическое сельское хозяйство. Не
прерывно улучшаются условия жизни 
трудящихся республики.

Государственный бюджет РСФСР вы
полнен за 1950 год по доходам в сум
ме 53.698 миллионов рублей и расхо
дам — в сумме 53.200 миллионов 
рублей, с превышением доходов над 
расходами в 498 миллионов рублей.

Докладчик переходит к характеристи
ке Государственного бюджета па 1951 
год, в течение которого должен быть 
достигнут новый значительный рост 
промышленности и сельского хозяйства, 
проведены большие работы по капи
тальному строительству и осуществле
на обширная программа мероприятий ио 
дальнейшему повышению материального 
и культурного уровня жизни трудя
щихся.

Об’ем Государственного бюджета 
РСФСР на 1951 год установлен Сове
том Министров РСФСР по доходам в 
сумме 54.179 миллионов рублей и пс 
расходам—в сумме 54.136 миллионов 
рублей, с превышением доходов над 
расходами в 43 миллиона рублей.

Докладчик останавливается па зада
чах дальнейшего улучшения советской 
торговли, подвергая критике Министер
ство торговли РСФСР. Центросоюз, 
артели промысловой кооперации.

Характеризуя расходы нового Госу
дарственного бюджета РСФСР, доклад
чик подчеркивает, что главными ста
тьями их являются расходы па со
циально-культурные мероприятия. 
Удельный вес их в бюджете республи
ки на 1951 год составляет 70,8 про
цента.

Заканчивая доклад, тов. Фадеев зая
вил, что пароды Российской Федерации 
сделают все необходимое для успешно
го выполнения народнохозяйственного 
плана и Государственного бюджета и 
под руководством товарища Сталина 
добьются новых побед в великом деле 
строительства коммунизма!

После доклада Министра финансов 
РСФСР тов. Фадеева сессия переходит к 
избранию Мандатной комисси. Едино
гласно избирается Мандатная комиссия 
в составе 11 человек; председателем 
Мандатной комиссии избран депутат 
И. Т. Гришин. Затем избираются по
стоянные комиссии Верховного Совета 
РСФСР: Комиссия законодательных 
предположений в составе 15 человек; 
председателем Комиссии законодатель
ных предположений избран депутат 
В. И. Тищенко; Бюджетная комиссия 
в составе 19 человек; председателем 
Бюджетной комиссии избран депутат 
С. П. Афанасьев; Комиссия по ино
странным делам в составе 9 человек; 
председателем Комиссии по иностран
ным делам избран депутат Л. Ф. Ильи
чев.

На этэм заседание об’является за
крытым. Следующее заседание состоит
ся 14 апреля в шесть часов вечера, 

(ТАОС).



Молодые труженики полей!
Сокращайте сроки работ, на теряйте ни минуты даром! ★ ★ ★

ГРУППА ДОКЛАДЧИКОВ
СОЗДАЕТСЯ СНОВА

Поможем колхозу
Веспа не застала нас врасплох. В по

леводческих бригадах было все подто- 
говлено к началу полевых работ. Боль
шую помощь в этом оказали колхозу 
комсомольцы и молодежь.

Тракторная бригада коммуниста Ев
гения Пешкова которая обслуживает 
нашу артель, П’ервая в MTG закончила 
ремонт машин, прицепного инвентаря и 
привела свои тракторы к месту полевых 
работ. В помощь трактористам мы пос
лали прицепщиками лучших комсомоль
цев и молодых колхозников.

Семенной материал также полностью 
подготовлен к севу. Картофель заложен 
на яровизацию, а зерно обогрето воз
душно-тепловым способом и проверено 
на всхожесть.

Как только на полях стал таять снег 
и появились большие проталины, начали 
выборочную подкормку озимой ржи, а 
через несколько дней — массовую. Под
кормка произведена на всей площади 
озимых посевов.

Сейчас все бригады приступили к под
боронке зяби. Хорошие показатели име
ют комсомольцы Николай Егоров, Алек
сандр Горбунов и многие другие. Они 
соревнуются за перевыполнение устаноз. 
ленных норм и увлекают за собой юно
шей, не состоящих в комсомоле.

Во всех полеводческих и в трактор
ной бригадах созданы комсомольские 
контрольные посты. Они уже проверяют 
качество обработки почвы.

В этом году колхозники решили про
вести сев в 10—12 рабочих дней на 
высоком агротехническом уровне, и ком
сомольская организация сделает со сво
ей стороны все, чтобы помочь им в 
этом важном деле.

П. ЧУДИНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

колхоза имени С. М. Буденного, 
Талицкого района.

КОМСОМОЛЬСКИЙ ВОСКРЕСНИК

8 апреля комсомольские организации 
.районного центра Манчаж устроили вос
кресник для оказания помощи укруп
ненному колхозу «Красный Урал». Юно
ши и девушки вывезли за день па по
ля 250 возов навоза.

О шефах 
и попечителях 

(Письмо в редакцию)
У нашего детдома — солидные ше

фы: Староуткияский металлургический 
завод, мехлесопункт и другие промыш
ленные предприятия. Нельзя сказать, 
что шефы о нас совсем не заботятся. 
Коллектив мёхлесопункта преподнес на
шим воспитанникам баян и велосипед, 
металлурги подарили пианино, зеркала, 
радиоприемник, лыжи. Шефы помо
гают детдому вывозить дрова, иногда 
дёлают и кое-какой текущий ремонт.

И все же детдом нуждается в более 
серьезной и систематической помощи. 
Помещение, где живут дети, требует 
капитального ремонта, крайне низка ма
териальная база.

При детдоме имеется и попечитель
ский совет, куда, кроме шефов, входят 
заместитель председателя исполкома 
райсовета то®. Чухарев, секретарь рай
кома ВЛКСМ тов. Борисова, заведую
щий районо тов. Сычев, директор сред
ней школы тов. Дем'енев и другие.

В минувшем году совет собирался два 
раза. Был принят неплохой план рабо
ты, но он не выполняется. Члены попе
чительского совета у нас не бывают, 
жизнью детей не интересуются. А неко
торые вместо помощи чинят детдому 
различные препятствия.

Во дворе детдома находятся два кол
хозных склада. Райсовет предложил 
колхозу убрать их с пашей территории. 
Один из попечителей — председатель 
поселкового Совета — поддерживал в 
этом паши требования. Но, став предсе
дателем колхоза, он п не подумал уб
рать склады.

'По решению совета тт. Резников и 
Осокин должны были решить вопрос о 
постройке столярной мастерской. Но так 
ничего и не сделали.

Члену совета тов. Дем^певу поручено 
оказывать помощь детдому в учебной 
работе. Но тов. Деменев не интересует
ся учебой воспитанников.

Также безразлично относится к обя
занностям попечителя и секретарь рай
кома комсомола тов. Борисова. Силами 
комсомольцев нужно было организовать 
спортивную площадку при детдоме. Но 
и это не было сделано.

А. ПРОНИН, 
директор Староугкинского 

детдома.
Шаминский па йон. ' i

Выработаем по 800 гектаров 
на трактор

Наша комсомольско-молодежная трак
торная бригада обслуживает укрупнен
ный колхоз имени В. И. Чапаева. Ра
бота предстоит большая и трудная. На
до в лучшие агротехнические сроки и 
высококачественно провести сев, до
биться повышения урожайности сельско
хозяйственных культур и помочь колхо
зу укрепить свою экономику.

Следуя примеру знатных механизато
ров Героев Социалистического Труда- 
Ивана Бунеева и Петра Аплаева, мы 
включаемся в социалистическое сорев
нование и берем обязательство выпол
нить договорные обязательства МТС с 
колхозом по всем видам тракторных 
работ в установленные сроки и высо
кокачественно.

Все работы из года в год производим 
в тесном содружестве с полеводческими 
бригадами колхоза. Примем все меры к 
тому, чтобы как можно больше механи
зировать обработку пропашных куль
тур, трудоемкие работы по заготовке 
кормов и на животноводческих фермах.

Нынче мы боремся за получение уро
жайности зерновых культур не менее 
15 центнеров, овощей — по 150 центне
ров, картофеля — по 130 центнеров с 
гектара.

Все тракторы и прицепные машины 
мы хорошо отремонтировали и взяли на 
социалистическую сохранность.

Будем строго соблюдать график тех
нического ухода за тракторами, содер
жать их в исправном состоянии. Удли
ним срок межремонтного использования 
машин, снизим затраты на запасные ча-

Провели семинары
Комсомольская организация на период 

весенних полевых работ послала на ре
шающие участки комсомольцев. Наряду 
с производственной работой они будут 
проводить в обеденные перерывы и ве
черами беседы, выпускать «боевые чи
стки» и «молнии», проверять качество 
подборонки, пахоты, сева.

Недавно мы устроили для агитаторов 
и редакторов стенных газет семи-

Рейды рабкоров стенных газет
Редколлегии стенных газет «Комсомо

лец» и «За окись», выходящие в цехе 
кальцинации Уральского алюминиевого 
завода, организовали ночные рабкоров
ские рейды. Цель этих рейдов — про
верить, как загружены механизмы в ноч
ную смену, работает ли цех с таким же 
напряжением, как днем.

Рейды показали, что некоторые рабо
чие в ночную смену недобросовестно 
относятся к своим обязанностям. Так, 
фильтровщицы Скипина и Петрова спа
ли на рабочих местах, крановщица Ба
бушкина работала плохо. Но большин
ство рабочих и в ночную смену трудит

ШКОЛЬНИКИ СОБИРАЮТ ЗОЛУ
Комсомольцы, пионеры и учащиеся 

афанасовской семилетней школы, Ар- 
тинского района, после занятий собира
ют золу. За три дня собрано более 12 
центнеров золы.

Немало школьников, учащихся первых смен,- бывают предоставлены 
сами себе после уроков до прихода родителей с работы. Чтобы помочь 
им разумно проводить это время, домохозяйки А. М. Соколова и П. В. 
Медведева решили организовать при домоуправлении 78 квартала Ниж
него Тагила детскую комнату. Они читают детям книги, устраивают 
игры и экскурсии, коллективные посещения кино.

НА СНИМКЕ: И. В. Медведева читает ребятам сказки А. С. Пуш
кина. Снимок Я. Кунина,

сти и ремонт тракторов на 15 процен
тов.

Мы ставим перед собой задачу — вы
работать за сезон не менее 800 гекта
ров на каждый пятнадцатисильный 
трактор, выполнить сменную норму вы
работки не ниже 120 процентов и на 
10 процентов меньше нормы расходовать 
горючего и смазочных материалов.

Во избежание частых холостых пере
ездов, все полевые работы станем вы
полнять строго по разработанному мар
шруту и по часовому графику. Обеспе
чим двухсменную работу тракторов. Сни
зим стоимость тракторных работ на 
пять процентов против плана.

Выполнение социалистических обяза
тельств решили ежедневно отражать на 
доске показателей и обсуждать на про
изводственных совещаниях.

Опыт работы лучших трактористов 
будем изучать и распространять среди 
всех механизаторов бригады.

Наступила горячая пора — весенний 
сев.

13 апреля мы выехали в поле. Не
которые трактористы начали подборон
ку зяби и паров, другие стали пахать. 
Подборонку озимых, паров и зяби про
ведем в течение трех дней. Мы вызы
ваем на соцсоревнование тракторную 
бригаду Константина Иванова, работаю
щую в семеноводческом колхозе «Заре 
навстречу».

А. ИВАНОВ, бригадир трактор
ной бригады Покровской МТС, 
С. ИВАНОВ, И. ИВАНОВ, ИС
ТОМИН, КОСТРОМИН, ИВАНО

ВА — трактористы.

нар, на котором рассказали им о за
дачах колхоза в 1951 году, а также о 
том, как построить беседу, написать 
корреспонденцию, добиться действенно
сти материала.

В. ШАНАУРОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ кол
хоза.имени И. В. Сталина, Елан
ского района.

ся по-стахановски. Например, старший 
прокальщик тов. Чирский со своим под
ручным старался, чтобы прокальные пе
чи работали на полную мощность. Или 
бригада грузчиков, руководимая тов. 
Степановым, выполнила сменное зада
ние на 145 процентов. После этих рей
дов стенные газеты резко критиковали 
нарушителей трудовой дисциплины. Хо
рошо работающие товарищи также бы
ли отмечены в газетах.

Т. КУТУЗОВ, 
член редколлегии стенгазеты «За 

окись».

Кроме того, в помощь колхозу пяти
классники прорастили сёмена пшеницы 
двух сортов и овса.

Ä. АНДРЕЕВ.

— В прошлом году, — самокритично 
заявляет секретарь Сысертского райкома 
комсомола тов. Летемина, — группа до
кладчиков работала плохо.

А нынче? С момента отчетно-выбор
ной конференции прошло более трех ме
сяце®. Времени вполне достаточно, что
бы коренным образом улучшить лекци
онную пропаганду в районе. Однако 
первое организационное собранно груп
пы состоялось лишь в конце марта.. Па 
этом собрании и были распределены те
мы над которыми будут работать до
кладчики.

В Сысертском райкоме установилась 
традиция: после отчетно-выборной кон
ференции создавать новую группу до
кладчиков. Нынче из старого состава 
группы осталось 7 человек, а вновь 
влилось 9. Из прежнего состава двое 
выехали из Сысертского района и по
этому, естественно, выбыли из группы. 
Но агроном колхоза имени Калинина 
тов. Васильева и физрук сысертекой 
семилетней школы тов. Крылов никуда 
не уехали. Однако они в группу не 
включены. Тов. Летемина обгоняет:

— Они не оправдали доверия.
На самом же деле эти товарищи по

пали в число «пассивных» только пото
му, что с нимп мало работали, не кон
тролировали их деятельность..

Так почти ежегодно наполовину сме
няется состав группы докладчиков. Это 
приводит к тому, что после конферен
ции много времени уходит на «раскач
ку». Результатом подобной практики 
является то, что тематика лекций, с ко
торыми выступают члены группы, узка 
л однообразна.

Важнейшей задачей группы доклад
чиков при райкомах комсомола является 
пропаганда марксистско-ленинской тео
рии, знакомство молодежи с- биография
ми В. И. Ленина и И. В. Сталина., чте
ние лекций в помощь слушателям и 
пропагаидистам комсомольских полит
кружков. Сиоертская группа докладчи
ков плохо выполняет эту задачу. Тов. 
Летемина заявляет:

—В прошлом году по марксистско- 
левииской теории было прочитано 9 
лекций, а нынче — пять.

Однако за. общими цифрами скры
вается явно неблагополучное положе
ние. Оказывается, читаются только две 
лекции-' «Марксизм-ленинизм о религии» 
и одна лекция по биографии И. В. 
Сталина.

Сейчас все трудящиеся пашей страны 
горят желанием помочь своим трудом 
стройкам коммунизма. Молодежь хотела 
бы знать побольше об этих стройках, 
однако, в райкоме комсомола не думают 
над тем. чтобы рассказать молодежи о 
ходе строительных работ на Волге, в1 
Туркмении и на Украине. Не думают 
здесь и над тем, чтобы познакомить мо
лодежь с достижениями лауреатов 
Сталинской премии, организовать моло
дежные лектории, например, На заводе 
гидромашии, где много молодых специа
листов, которых п следовало бы при
влечь лекторами.

Райком не стремятся развивать ак
тивность членов группы. Многие до
кладчики выступают по готовым тек
стам, которые поступают в райком из 
обкома ВЛКСМ. И часто это происходит 
не потому, что они не желают потру
диться над лекциями, а просто по той 
причине, что райком комсомола не ори- 
ентирует членов группы па самостоя
тельную, творческую работу. Такое от
ношение райкома явно неправильное, и 
не случайно тов. Одношевпна, выступав
шая с тремя лекциями по готовым тек
стам, вынуждена была заявить, что та
кая работа ее не удовлетворяет. Ода ре
шила самостоятельно поработать над 
тиши «Партия Лепина—Сталина — 
руководящая и направляющая сила, со
ветского общества».

Многие лекции плохо воспринимают
ся молодежью. Значимость и доходчи
вость лекций снижается от того, что в 
них совершенно нет примеров из мест
ной жизни. Вот, например, лекции «0

РЕШЕНИЕ СОБРАНИЯ ЗАБЫТО
Еще в октябре прошлого года ком

сомольское собрание Афанасьевской 
ГЭС! Ачитского района; приняло реше
ние оборудовать красный уголок. Но 
до сих пор решение этого собрания не 
выполнено. Секретарь комсомольской 
организации Юрий Глотов после собра
ния ни с кем из комсомольцев об обо
рудовании красного уголка не говорил. 
И это не первый случай. Многие ре

коммунистической морали» и «В ЧЬЯ 
наше счастье», с которыми выступает 
Е. Кандыба.. В них приведено много 
примеров из художественной литературы, 
газет и нп одного — из местной 
жизни.

Безусловно, многие недочеты в лек
циях — нековкретаость, сухость, не
точность в формулировках, обобщени
ях — можно было бы устранить, если 
бы лекции обсуждались на собраниях 
группы докладчиков, па бюро райкома 
ВЛКСМ. Но таких обсуждений, как пра
вило, не бывает. Бюро райкома ВЛКСМ 
и его секретари тт. Ульянов п Летеми- 
на не заботятся о том, чтобы группа 
работала коллективно, творчески.

В Сысертском райкоме комсомола пе 
думают о пополнении группы доклад
чиков. А между тем, она скомплекто
вана неправильно: тринадцать членов 
ее проживают в Сыссрти и только 
двое — в селах района. Последствием 
этого явилось то, что 16 лекций, кото
рые были прочитаны нынче, состоялись 
в Сысерти и только 4—в селах.

Тов. Летемина. заявляет, что па селе 
некого привлечь к чтению лекций. Это 
заявление можно об’яснпть только тем,- 
что секретарь райкома плохо знает сво
их активистов, не учитывает всех воз
можностей, которые имеются в районе. В, 
исполкоме райсовета работают комсо
мольцы Кира Москвичева, Тамара Ка
дочникова.. Опп очень часто бывают в 
колхозах, и, безусловно, смогли бы вы
ступать перед сельской молодежью ö 
лекциями и докладами. Пропаганду 
спорта с успехом смогли бы вести 
председатель районного комитета по де
лам физкультуры и спорта П. Бабин 
и председатель районного совета спорт- 
общества «Колхозник» 10. Кравченко.' 
Молодые врачи работают в клинике,■ 
молодые специалисты — па Уральском 
заводе гидрома-шип. Их можно было бы 
привлечь к лекционной работе. По об 
этом с ними никто из работников рай
кома даже не говорил.

Райком слабо связан с сельскими 
учителями й агрономами. Многие из них 
по собственной инициативе готовят и 
читают лекции колхозникам. Но если 
бы они были вовлечены в группу до
кладчиков,’ лекции бы читались регуляр
но и на такие темы, которые более всего 
интересуют молодежь. Разве нельзя во
влечь в группу таких учителей, как 
М. Селянских и 0. Мишанькипа из Но- 
воипатово, М. Кравченко и 0. Шуто
ва из Абрамово? Райком не попытался 
связаться с молодыми агрономами 
П. Партиной. П. Косовских, В. Пыжья
новым. А между тем, в селах, где они 
живут, никто не выступает с лекциями, 
члены группы докладчиков сюда не 
приезжают. , s

Райком комсомола, создавая группу 
докладчиков, пошел по линии наимень
шего сопротивления. Несомненно, что 
работать с товарищами, проживающими 
в районном центре, намного легче, чем 
с теми, кто проживает в отдаленных 
селах. Но задача райкома и состоит в 
том, чтобы развертывать па селе про
паганду политических и технических 
знаний.

Привлекая сельскую интеллигенцию 
«^лекционной пропаганде, райком дол
жен подумать о формах связп п руко
водства ими. Прежде всего, надо до
биться, чтобы члены группы докладчи
ков регулярно получали задания, поста-; 
явно работали над новыми темами/ 
Райкому необходимо организовать кон
сультации для членов группы, помо
гать в подборе я получении литера
туры.

Необходимо установить тесную связь 
с отделен нем Общества по распростране
нию политических й научных знаний) 
и к руководству группы докладчиков по- 
стараться привлечь опытного лектора 
из отделения Общества. Это намного 
повысит качество лекционной пропаган
ды среди молодежи.

И. САВЧЕНКО.

шения комсомольских собраний ост»> 
лись невыполненными. Плохо ведется ÿ 
нас и политмассовая работа.

Из райкома же комсомола никто не 
желает приехать к нам и помочь орга
низовать досуг. А мы хотим отдыхать 
культурно.

Н. ПУПКОВ, 
комсомолец Афанасьевской ГЭС,



★

Фотоэтюд И. Пашкевича.'

ОТЛИЧНИК УЧЕБЫ
— За отличную учебу и активную общественную ра

боту обком комсомола награждает Почетной грамотой 
ученика группы № 1 Геннадия Фомина, — сказал секре
тарь райкома комсомола.

Из-за стола президиума встал подтянутый юноша’.
' Все улыбались, шумно хлопали руками.
' Надо что-то сказать. Это он ясно видел по глазам 
товарищей, чувствовалось: они ждут его слова. Но мысли 
перепутались. Заранее обдуманные слова не приходили. 
Волнуясь, Геннадий громко сказал:

— Обещаю учиться еще лучше!
...Над городом спустилась морозная звездная ночь. 

Геннадий шел домой, в общежитие.
Казалось, так недавно была осень 1949 года, начало 

учебы в горнопромышленном училище. Будущая профес
сия электрослесаря полюбилась быстро. Будто происшед
шие вчера, вспоминались первые робкие шаги, первые успе
хи. Он на всю жизнь запомнил тот по-весеннему солнечный 
мартовский день, когда смог с гордостью сообщить 
друзьям:

— Теперь я комсомолец! Приняли.;.
С горячей жаждой знаний взялся Геннадий за учебу. 

Вскоре все ученики его группы вступили в ряды ВЛКСМ, 
Геннадия выбрали комсомольским группоргом.

Плох тот отличник и активист, который не помогает 
товарищам. Николаю Свалову трудно дается математика. 
И комсомольский вожак Геннадий Фомин привлекает на 
помощь Свалову отличников, нередко занимается с ним 
сам. Большая радость; когда видишь, что твои, на первый 
взгляд, незначительные дела не пропадают даром. Сейчас 
Николай Свалов учится хорошо, успешно постигает ма
тематику.

Помогать товарищам стало для Геннадия непременным 
правилом. Член комитета ВЛКСМ, ответственный за 
стенную печать училища, он никогда не пройдет мимо, 
видя, что одному надо посоветовать, другою подбодрить, 
третьего хлестко покритиковать в стенной газете.

А сколько было радости, когда намного раньше срока 
он выполнил контрольную работу по обмотке статора 
асинхронного двигателя, и мастер Корелин по-отечесьи 
скупо похвалил.

— Молодец! — сказал Василий Андреевич, а про се
бя подумал: «Этот-то уж обязательно будет настоящим 
мастером».

Г. РЯКОВ, 
учащийся горнопромышленного училища.

г. Артемовский.

Любовь к техническим знаниям
В Красноуфимском паровозном депо 

Михаила Тарасова знают, как человека 
беспокойного, не любящего стоять на 
одном месте. Три года назад он закон
чил железнодорожное уччлише в Крас
ноуфимске, а сейчас уже работает сле
сарем седьмого разряда. Тарасов — 
хороший рационализатор, он изгото
вил ряд приспособлений, которые помо
гают намного перевыполнять производ
ственные задания.

В депо работает и другой выпускник 
этого же училища — старший маши
нист комсомольского пароаоза Борис 
Летев. Опыт работы его бригады по 
увеличению среднесуточного пробега 
паровоза, экономии топлива широко 
изучается и используется паровозниками 
депо.

Что помогло Михаилу Тарасову и 
Борису Лещеву стать стахановцами, 
новаторами производства? Если вы 
спросите их об этом, они ответят:

— Любовь к техническим знаниям, 
интерес к новшествам, которые привили 
нам в училище преподаватели и ма
стера.

В училище используют самые различ
ные формы пропаганды технических 
знаний: и проведение конференций, в
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Недавно ученики 
Свердловского ре
месленного училища 
№ 3 провели тема
тический вечер, по
священный великим 
стройкам сталин
ской эпохи. G до
кладами выступали 
учашЦеся.

НА СНИМКЕ: 
Владимир Вик рас
сказывает товари
щам о грандиозном 
размахе электрифи
кации нашей Ро
дины.

Снимок
И. Пашкевича.

которых, в основном, участвуют сами 
учащиеся, и встречи со стахановцами, и 
демонстрация кинофильмов, и знакомст
во с усовершенствованиями в паровоз
ном и вагонном депо, и поощрение ра
ционализации и изобретательства среди 
учащихся.

Однажды в училище состоялась лек
ция токаря-скоростника Анатолия Дра- 
ничникова. Токарь рассказал о методе 
скоростного резания, о заточке резцов 
с отрицательными углами. Затем лек
тор и слушатели направились в учеб
ную мастерскую. Анатолий Драничников 
показал, как надо работать на высоких 
.скоростях. К станку один за другим 
подходили учащиеся, пробовали сами.

Такие встречи со стахановцами про
изводства—не редкость. В гостях у ре
бят побывали воспитанники училища 
Михаил Тарасов, Борис Лещов, маши
нисты Трифонов, Васев-

"С учащимися встречаются инженерно- 
технические работники транспорта.

Недавно состоялась встреча учащихся 
с инженером вагонного депо тов. Мина, 
который выступил с лекци!ей «Реконст
рукция подвижного состава вагонов». 
На лекции присутствовало свыше 100 
человек. Главный инженер паровозного

ЧЕСТЬ УЧИЛИЩА
Часто в наше Камышловское 

железнодорожное училище № 1 
приходят гости. Опытные ма
шинисты, ремонтники паровозов 
и вагонов рассказывают вам о 
своих трудовых победах. Для 
нас, мечтающих стать стахалов- 
цами, они—лучший пример. Мы 
гордимся, что учимся там, где 
воспитывались они. Мы стре
мимся бороться за честь учили
ща, которое для нас стало род
ным, как свой дом.

Как личную обиду пережива
ли все, узнав, что Кира Зайков 
из 12-й группы токарей плохо 
вел себя в Доме пионеров. Кира 
заглядывал в кабинеты, где за
нимались кружки, и мешал ре
бятам. Кроме этого, он нарушил 
правила ношения формы: у не
го был расстегнут воротник, гим
настерка небрежно затянута 
ремнем. Об этом сообщил в учи
лище директор Дома пионеров. 
Он так и сказал:

— Было стыдно видеть ва
шего ученика в таком непри
глядном виде.

Надо было слышать, как 
сурово критиковали Зайкова са
мые лучшие его товарищи по 
группе.

— Кира оскорбил нас, свой 
коллектив, — говорили они.

— Неужели ты, Зайков, не 
уважаешь своих товарищей? — 
упрекали на групповом комсо
мольском собрании Владимир 
Наглелков и Владимир Белозер
цев.

Во всех группах тогда обсуж
дали поведение Киры Зайкова. 
Юноши возмущались тем, что

их товарищ часто грубил стар
шим. Но еще больше тем, 
что сам Зайков старался казать
ся развязным, стремился похо
дить на какого-то «рубаху пар
ня». Кира не понимал, что лю
ди, на которых он хотел быть 
похожим, давно ушли в про
шлое. Он не искал для себя 
примера в образах советских 
стахановцев — людей культур
ных, вежливых, уважающих 
коллектив во много раз больше, 
чем свое «я».

Строгая критика товарищей 
подействовала на Зайкова очень 
сильно. И сейчас, видя всегда 
Киру подтянутым, аккуратным, 
ребята знают: их товарищ по
нял свою ошибку, он испра
вится.

Этот случаи заставил о мно
гом задуматься п других учени
ков. Все стали пристальнее сле
дить за собой, за товарищами. 
Староста и комсомольский групп- 
орг 5-й группы токарей—Марть
янов и Кондратьев несколько раз 
замечали Сергею Поторочину, что 
он небрежно застилает кровать. 
Другие ребята иногда встречали 
Сергея на улице в распахнутой 
шинели, одно ухо шапки—вниз, 
другое — вверх. После группо
вого комсомольского собрания 
Поторопив значительно подтя
нулся. Это радовало ребят. По 
вот однажды он стал в строй без 
ремня. Ребята увидели это и. 
негодуя, заставили Сергея вый
ти из строя и одеться по форме.

Будущий молодой рабочий 
должен быть подтянутым и ак
куратным не только внешне.

д’епо тов. Троценко 
прочитал лекцию о 

паровозе серин «Л». 
Лекция заинтересо

вала ребят. Опи решили узнать поболь
ше об этом паровозе. Учащиеся Соро
кин и Дульцев разработали доклады 
о преимуществе и конструктивных осо
бенностях нового паровоза. С этими до
кладами они выступили па технической 
конференеции.

Конференции — одна из форм пропа
ганды технических знаний. Группа по
мощников- машинистов проводит свои ■ 
конференции, группа слесарей — свои. 
Тема разбивается на несколько разде
лов, которые готовят сами учащиеся. 
Так, например, доклад на тему «Возду
хораспределители системы Матросова» 
был подготовлен учащимися Кривоше
евым, Самодуровым и Костериным. 
Удачно прошла конференция «Работа 
пара в машине», на которой с доклада
ми выступили учащиеся Кокорин и 
Меньшиков.

Учащиеся часто бывают в паровозном 
и вагонном депо. Мастера Радайкин и 
Гребнев ознакомили их с рядом новых 
приспособлений и конструкций, появив
шихся недавно на этих предприятиях.

Вполне понятно, что посещением пред
приятий нельзя ограничивать знакомст
во учащихся с новой техникой. На по
мощь мастерам и преподавателям при

Не менее важно следить за со
бой в учебе, работая в мастер
ских. Как-то Геннадий Бессонов 
из 4-й группы слесарей по ре
монту паровозов отломил конец 
сверла. Он сказал ребятам, что 
это произошло нечаянно, слу
чайно.

— Нет, Геннадий,—об’ясиил 
ему Юрий Казанцев, —если бы 
ты был более внимательным, то 
заметил в заготовке раковину, 
предотвратил поломку сверла.

— Иди сюда,—позвали Ген
надия ребята. На степе висела 
рамка, в которой было обяза
тельство группы: «Берем инст
рументы па социалистическую 
сохранность».

— Ты вместе с нами давал 
слово, а сам...

— Случись это в депо, когда 
кончим училище..-. Ведь и нам 
было бы за тебя стыдно.

Больше Гейна,дпй так не по
ступал.

А позже ребята решили взять 
на социалистическую сохран
ность все имущество: и станки, 
и инструменты, и мебель, нахо
дящуюся в общежитии, и по
стельные принадлежности. Те
перь каждый не только сам бе
режно относится к оборудованию 
и другим вещам, но и всегда 
следит, как выполняют обяза
тельства его товарищи.

Так мы стараемся воспитать 
в себе черты советских стаха- 
псвнев, так боремся за честь 
5чилища.

Анатолий БЫКОВ 
' Александр ПЯНЬЗИН, 
члены комитета ВЛКСМ.

ходит кино За последнее время в учи
лище демонстрировались технические 
фильмы об уходе за паровозом, эконо
мии топлива, ремонте экипажной части 
паровоза, поточном методе ремонта ва
гонов- *4

Пропаганда технических знаний повы
шает интерес учащихся к рационализа
ции и изобретательству. По вечерам в 
комнате юного изобретателя часто мож
но видеть ребят, склонившихся над чер
тежами. Многие из них сами, уже раз
работали ряд рационализаторских пред
ложений. Учащийся девятнадцатой груп
пы Артемов предложил 23 новых штам
па для изготовления гаечных ключей. 
Кондуктор для свес пения фасонных мо
лотков сделал учащийся седьмой груп
пы Обвинцев, Он изготовил также дей
ствующую модель паровой машины по 
собственным чертежам.

Закончится учебный год, и на пред
приятия железнодорожного транспорта 
придут работать выпускники Красно- 
уфимского училища. Их ждет большая 
трудовая жизнь, смелое новаторство и 
изобретательство. И, как Михаил Та
расов и Борис Летев, они с благодар
ностью будут вспоминать о преподава
телях и мастерах, научивших их любви 
к техническим знаниям.

И. ФЕДОРОВ.

В ряды 
стахановцев!

Два года назад мы поступили в Ниж- 
пе-Салдинское ремесленное • училище 
№ 11, решив стать квалифшдироваиаы- 
ми рабочими металлургической про
мышленности.

Прошло время упорной учебы и прак
тической работы. Сейчас сдаем rocyw 
ствепные экзамены. Первые экзамены 
шли с успехом. После училища мы 
вольемся в ряды нашего героического 
рабочего класса.

Горновой девятого разряда! Пл л — 
сталевар десятого разряда! Сколько у 
нас было разговоров об этой мечте, 
осуществление которой возможно только 
в пашей стране.

Каждый день мы чувствовали отече
скую заботу большевистской партии, 
родного товарища Сталина, всего наро
да. Теперь паша ближайшая задача, 
наш долг перед Родиной — стать стаха
новцами и крепить дело мира во всем 
мире.

ЧЕРКАШИН, УСТЮГОВ, МАЛЫ- 
КИН, МОЖЕВИТИН, учащиеся 

ремесленного училища.

Наша школа ФЗО
(Письма из Североуральска)^

Недавно в редакцию поступило не
сколько писем от группы учащихся 
Североуральской школы ФЗО № 89, 
Будущие забойщики, шахтные электро
слесари, машинисты электровозов и мо
тористы механизмов пишут о том, что 
их волнует. Они стремятся быть отлич
никами учебы, чтобы вскоре стать гор
няками-стахановцами.

Сегодня мы печатаем некоторые вы
держки из их писем.

* * *
Наша группа № 1 шахтных электро

слесарей — лучшая в школе. У нас 
дружный и сплоченный коллектив, упор
ный в достижении целей. С большим 
желанием изучали мы теорию полюбив
шейся профессии. Когда сдавали зачеты 
по всем пройденным темам, 17 учеников 
из 24 получили только отличные оценки. 
В нашей группе нет ни одного неуспе
вающего. Сейчас мы осваиваем электро- 
слесарное дело на практике. Большин
ство ребят успешно справляется с за
даниями, А. Черников и Н,Назаров без
укоризненно обслуживают скоростные 
проходческие бригады лауреата Сталин
ской премии Нигмаджана Минзарипова.

Иван БАНКЕТОВ, Петр БАРАНОВ.
* * ->

Мне никогда, наверное, не забыть тот 
день, когда впервые спустился в шахту, 
увидел электровоз. Прежде чем присту
пить к изучению устройства электрово
за, долго знакомился с трудовой жизнью 
горняков. Чтобы товарищи могли меня 
назвать гордым именем — стахановец, 
еще многому предстоит научиться, по
знать все тонкости интересной профес
сии. Но уже теперь машинист, который 
шефствует надо мной, считает, что я не
плохой помощник. Бывает очень радост
но, когда по штрекам шахты сам ве
дешь маленький электропоезд, гружен
ный бокситами. Обязательно буду ста
хановцем!

Николай ЧИКИН.
* * к

За три месяца этого года наша орга
низация приняла в ленинско-сталинский 
комсомол более 50 юношей. Сейчас мы 
стремимся, чтобы каждый учащийся был 
членом ВЛКСМ. Для этой цели систе
матически проводим открытые собрания, 
помогаем ребятам изучить Устав 
ВЛКСМ, организуем для них громкие 
читки газет, беседуем с каждым в от
дельности. В комитет ВЛКСМ все вре- 
м,я поступают заявления от желающих 
вступить в ряды ВЛКСМ. В нашей 
школе ученики воочию убеждаются в 
авангардной роли комсомола.

Степан ЛОБАНОВ, 
член комитета ВЛКСМ.

* * г-
Иногда мы задумываемся, в каком 

беспросветном горе нам пришлось бы 
жить, если бы не было советской вла
сти, родного товарища Сталина. Мы 
еще в детстве потеряли родителей. Но 
благодаря постоянной заботе государст
ва живем хорошо, успешно учимся. В 
школе ФЗО нас встретили заботливые 
воспитатели, чуткие мастера и препода
ватели. Здесь мы нашли свой родной 
дом. Отличная учеба и стахановский 
труд будут нашей лучшей благодарно
стью Родине, дорогому товарищу 
Сталину.

Николай ТЮЛЬКИН, 
Закуан ЛАВЛЕТОВ.



ЗА РУБЕЖОМ

Событья в Ворте
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ 
АРМИИ

ПХЕНЬЯН. 13 (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республи
ки сообщило, что сегодня части Народ
ной армии в тесном взаимодействии с 
частями китайских добровольцев на всех 
фронтах продолжали вести ожесточен
ные бои, нанося противнику серьезные 
потери.

На централоном фронте части Народ
ной армии за последние несколько дней 
уничтожили и ранили свыше 1.800 вра
жеских солдат и офицеров. Уничтожены 
6 танков, 7 автомашин и много другой 
боевой техники противника.

На западном фронте части Народной 
армии 12 апреля сбили 4 самолета про
тивника в том числе один бомбардиров
щик «В-29».

НОВЫЙ НАЛЕТ АМЕРИКАНСКОЙ 
АВИАЦИИ НА КИТАЙСКУЮ 

ТЕРРИТОРИЮ

ПЕКИН, 13 (ТАСС). Как сообщает 
агентство Синьхуа, вчера в 9 час. 15 
мин. 31 американский самолет «В-29» в 
сопровождении более 40 истребителей 
вторглись в воздушное пространство Ки
тайской народной республики в районе 
Ацьдуна и сбросили на город более НО 
бомб. 12 из этих самолетов проникли в 
Чуляньчжэн (район в окрестностях Апь- 
дуна) и произвели бомбардировку и об
стрел. —

К МОЛОДЕЖНОМУ «СЛЕТУ 
ПЯТИДЕСЯТИ ТЫСЯЧ»

В АВСТРИИ
ВЕНА (ТАСС). Как известно, в насто

ящее время по инициативе прогрессив
ной организации «Свободная австрий
ская молодежь» по всей Австрии прохо
дит подготовка молодежи к «Слету пя
тидесяти тысяч» в Вене.

Секретарь организации «Свободная 
австрийская молодежь» Штейнер заявил: 
«Мы убеждены в том, что на этот слет 
молодежи соберется значительно более 
Пятидесяти тысяч человек, ибо мира хо
чет вся австрийская молодежь».

В дни подготовки к слету увеличился 
приток новых членов в ряды организа
ции «Свободная австрийская молодежь». 
С начала этого года в ее ряды вступи
ли 3.000 новых членов.

Готовясь к «Слету пятидесяти тысяч», 
австрийская молодежь активно участву
ет в движении за мир. Только члены ор
ганизации «Свободная австрийская мо
лодежь» собрали около 30 тысяч подпи- 
вей под Обращением Всемирного Совета 
Мира о заключении Пакта Мира меж
ду пятью великими державами.

В Бухаресте демонстрировалась 
выставка на тему; «Карикатура — 
оружие в борьбе за мир». Румын
ские художники выставили карика
туры, разоблачающие англо-амери
канских поджигателей войны.

НА СНИМКЕ: карикатура худож
ника И. Дору «Англо-америкацскоё 
сотрудничество». На цистерне над
пись: «нефть».

Фото Аджерпрссс.

Немецкая молодежь готовится 
к фестивалю

В центре Берлина над одним из кра
сивейших зданий города развевается 
знамя Всемирной федерации демократи
ческой молодежи. Здесь, в этом здании, 
уже несколько месяцев энергично рабо
тает Подготовительный комитет ill Все- 
мирного фестиваля молодежи и студен
тов. Фестиваль состоится с 5 по 19 ав
густа этого года в столице Германской 
Демократической Республики.

Ежедневно в «Дом молодежи мира»— 
так юноши и девушки называют поме
щение Подготовительного комитета — 
из всех стран приходят сообщения об 
активной подготовке к фестивалю.

Более двух миллионов участников фе
стиваля от имени свободолюбивых юно
шей и девушек всего мира еще раз за
явят о том, что молодежь не хочет вой
ны, продемонстрируют свою решимость 
отстоять и упрочить мир.

Решение сессии Совета ВФДМ о про
ведении фестиваля в Берлине горячо 
встретили молодежь Германской Демо
кратической Республики, весь немецкий 
народ.

По всей немецкой земле кампания 
подготовки к фестивалю развернулась 
под знаком усиления борьбы за единую 
миролюбивую Германию, против реми
литаризации западных зон. Немецкая 
молодежь не желает превращения своей 
родины в плацдарм для новой бойни, не 
хочет быть пушечным мясом в третьей 
.мировой войне. Вот почему сейчас на 
сотнях предприятий создаются комитеты 
борьбы против вооружения Западной 
Германии.

Молодежь Гельзенкирхена, например, 
успешно провела забастовку против 
сверхурочных работ, пли так называе
мых «танковых смен», на шахтах. Mo 
лодые рабочие, рискуя быть уволенны
ми, отказываются от выполнения воен
ных заказов. Лозунг «Ремилитариза
ция — без нас» звучит сейчас во всех 
городах и селах страны. В Западной 
Германии проходят массовые забастов
ки. «Долой правительство Аденауэра— 
правительство войны и голода»,—гово
рят миллионы честных немцев.

260 молодых рабочих фирмы Штрунк 
в Ботроне недавно писали: «Мы одобря
ем рёшение о проведении III фестиваля 
молодежи в Берлине. Обязуемся сделать 
все, чтобы послать на фестиваль воз
можно большей количество молодых ра
бочих и тем самым внести свой вклад 
в Дело защиты мира».

Учредительная конференция Западно- 
гёрманского комитета подготовки к фе
стивалю, в которой приняли участие 
представители различных молодежных 
организаций, направила в адрес ВФЦМ 
письмо. В нем дается обещание привлечь 
к участию во Всемирном фестивале 
100.000 молодых рабочих, учащихся школ 
и студ'ентов, молодых служащих и ре
месленников.

В Германской Демократической Рес
публике подготовка к фестивалю сопро
вождается большим трудовым под’емом. 
По призыву СНМ (Союз свободной не
мецкой молодежи) по всей стране раз
вернулось соревнование в честь Всемир
ного фестиваля молодежи и студентов в

Американо-датские военные переговоры 
о Гренландии

Готовясь к осуществлёнию своих аг
рессивных планов, американские импе
риалисты раскинули по всему земному 
шару густую сеть военно-морских и ьо- 
енно-воздушных баз. По подсчетам Ма
риона, автора книги «Базы и империя», 
к концу второй мировой войны США 
имели 484 военных базы. С тех пор не 
было слышно о сокращении числа аме
риканских военных баз. Напротив, со
общения иностранной печати говорят о 
расширении существующих и строитель
стве новых баз агрессии Соединенных 
Штатов.

Эти же цели преследуют и американо- 
датские переговоры о Гренландии, про
исходящие в Копенгагене. Гренландия— 
крупнейший остров в мире, принадлежа
щий Дании и находящийся в северной 
части Атлантического океана между 
Америкой и Европой, играет боль
шую роль в агрессивных планах США. 
Со времени второй мировой войны Со
единенные Штаты содержат на этом ос
трове войска и имеют военные базы, 
несмотря па то, что срок пребывания 
этих войск по договору 1941 года дав
но истек.

В день открытия копенгагенского со
вещания министр обороны США Мар
шалл заявил, что необходимо перевести 
датско-американское соглашение «на
болев опрсдёленную основу».

Как указывал корреспондент агентства 
Юнайтед пресс, США настаивают на 

защиту мира. Так, по инициативе ак
тивистов СИМ машиностроительного за
вода в Мезельвице по всей республике 
проходит обмен передовым производст
венным опытом На сотнях предприятий 
плодотворно работают кружки комплекс
ной экономии сырья и материалов, по 
освоению скоростного резания металлов, 
изучению метода инженера Ковалева.

Тысячи молодых немецких рабочих ста
рательно перенимают опыт прославлен
ных советских стахановцев Лидии Кора
бельниковой, Павла Быкова, Марии 
Рожновой, Лидии Кононенко и многих 
других. Лучшим молодежным бригадам 
присваивается почетное имя — бригад 
III фестиваля-

По почину юношей и девушек тек
стильной фабрики в городе Фюрстен
вальде на многих предприятиях респуб
лики созданы молодежные смены фести
валя. Выработанная ими продукция 
идет в фонд подготовки фестиваля.

Немецкая молодежь готовится к теп
лой, гостеприимной встрече своих друзей 
со всех концов, мира. В Берлине по при
зыву СНМ идет сейчас большое строи
тельство: сооружаются стадионы, парки, 
спортивные площадки. Дома культуры, 
новые жилые дома и гостиницы для за
рубежных гостей.

Производственные группы молодежи 
заводов городя Белен ежемесячно поты- 
лают на строительные работы в ,Берли« 
по одной бригаде. Выражая свои симпа
тии героической молодежи Кореи, юноши 
и девушки города решили своими сила
ми оборудовать квартиры для корейской 
делегации.

Подготовка к фестивалю приняла по
истине всенародный характер. Комитеты 
подготовки создаются не только на 
предприятиях, в учреждениях, учебных 
заведениях, но даже в жилых домах. 
Первый такой комитет был организован 
на Кавалирштрассе в Берлине. На об
щем собрании жителей улицы едино
гласно решено было выделить и обста
вить 35 квартир для делегатов фестива
ля, организовать сбор средств и пере
дать их молодым демократам из запад
ных секторов Берлина, чтобы они смог
ли принять участие в фестивале.

Сейчас на сотнях улиц, в тысячах до
мов создаются подобные подготовитель
ные комитеты.

Подготовка к фестивалю сопровож
дается ростом Союза свободной немец
кой молодежи. Берлинские юноши и де
вушки решили увеличить ряды своей 
организации в четыре раза.

Два миллиона молодых немцев вый
дут летом этого года на улицы Берлина, 
чтобы продемонстрировать свою реши
мость вместе со всей молодежью земно
го шара бороться за свое счастье — за 
великое дело мира.

«В синих блузах (форма Союза сво
бодной немецкой молодёжи) и нацио
нальных костюмах — на фестивале, а 
не в американском хаки — на повой 
войне!», «Никогда не бывать братоубий
ственной войне!» — под такими боёвы- 
ми лозунгами идет к фестивалю немец
кая молодежь.

А. АНУРИН.

сдаче им «в аренду» сроком на 20 лет 
военных сооружений в Гренландии. Со
единенные Штаты, отмечает корреспон
дент, надеются создать образец для бу
дущих подобных двухсторонних согла
шений с другими странами, например, с 
Канадой. Кроме того, США хотят при
брать к рукам богатые залежи свинца и 
других полезных ископаемых, открытые 
в Гренландии.

Захлестнутые петлей Северо-атланти
ческого пакта, нынешние правители Да
нии покорно соглашаются со всеми тре- 
беваниями Вашингтона.

Газета «Ланд ог Фольк» подчеркива
ет, что американо-датское соглашение о 
военных базах в Гренландии «таит в 
себе смертельную угрозу миру и без
опасности Дании и датского народа. В 
большей стёпени, чем сам Северо-атлан
тический пакт, такой договор поставит 
Данию в центре американских планов 
по подготовке войны против социалисти
ческого мира. Каждому ясно, какую 
опасность представляет осуществление 
таких планов».

По мере того, как Дания вовлёкает- 
ся в военные планы США, растет и со
противление датского народа, который 
все решительнее требует, чтобы прави
тельство порвало с агрессивным Северо- 
атлантическим пактом и чтобы амери
канцы ушли из Гренландии.

С. ИВАНОВ.

МУЗЫКАЛЬНЫЕ
ИНСТРУМЕНТЫРЕБУС

Составил Ю. ХМЕЛЕВСКИЙ.

УЧИСЬ
ЧИТАТЬ ЧЕРТЕЖИ

Даны главный вид и вид слева. На- 
чертитё вид сверху.

П. ОРЛОВ.

стол
Существует мнение, что стол о трех 

ногах никогда не качается, даже если 
ножки его неравной длины. Верно ли 
это?

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ

В ^s 42. Алгебраические задачи; На 
велодроме. Скорость первого велосипе
диста равна девяти, а скорость второ
го—восьми метрам в сёкунду.

Эскалатор метро. Скорость под’ема 
эскалатора равна 0,33 метра в секунду.

Что потечет быстрее? Быстрей всех 
будет двигаться лодка.

С 17 апреля
на экраны кинотеатров

выпускается новый художественный фильм
(в цветном и черно-белом вариантах)

о жизни моряков-подводников в наши дни

Сценарий И. Прута. Постановка В. Брауна.

Композитор Ю. Мейтус.
Подводные и комбинированные съемки В. Королева, М. Черного, 

В главных ролях: Сергей Гурзо, В. Добровольский, Н. Тимо
феев, Д. Толбузии, Л. Арановская, 3. Быстрицкая и др.

Производство Киевской киностудии художественных фильмов, 1950 г.

1. Название какого му
зыкального инструмента 
можно встретить в зубо
фрезерном станке?

2. А в токарно-винто
резном станке?

3. Какой музыкальный 
инструмент участвует в 
кузнечном деле?

Г. КЛИМОВ.

ДЛИНА ЗАБОРА
Под клубнику хотели 

выделить участок земли 
в 256 кв. м. Одни пред
лагали выделить для это
го участок прямоугольной 
формы, а другие — квад
ратной. Участок должен 
быть обнесен со всех сто
рон забором. При какой 
форме участка длина за
бора будет самой корот
кой?

ГРАФИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА

Начертите указанную фигур)' не от
рывая карандаша от бумаги и не про
черчивая дважды ни одной линии.

Прислал С. ЮРТИН.

Как поступить? Куском бумаги надо 
закрыть горло колбы и. перёвернув, вста. 
вить ее горлом в банку с керосином, 
сдвинув при этом бумажку. Керосин за. 
полнит колбу, вытеснив воду.

Муха. При взлете муха должна от
толкнуться от воздуха и тем самым про
извести давление, котороё нарушит рав
новесие весов.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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